



LEGISLATURA  
CONGRESO  
DE MICHOCÁN DE OCAMPO

# SÍNTESIS EJECUTIVA

07 DE OCTUBRE 2025



07 DE OCTUBRE 2025

## CONGRESO DEL ESTADO

Con tres meses de retraso, el [Congreso de Michoacán](#) aprobará el acta de la sesión celebrada el pasado dos de julio, la cual ha sido objeto de controversia señalada como apócrifa. Se prevé que el Pleno aborde este asunto el día de mañana.

Es importante recordar que el dos de julio, la mayoría de los diputados locales, incluida la presidenta Giuliana Bugarini, abandonaron la sesión del Pleno para asistir a un evento en el que estaría presente el gobernador. Debido a la falta de quórum, la presidenta en turno, Diana Mariel Espinosa Mercado, declaró concluidos los trabajos. Sin embargo, horas más tarde, Giuliana Bugarini, de manera irregular, reanudó la sesión, omitiendo que ya había sido concluida y evitando notificar a los diputados para una nueva convocatoria. Esta situación fue llevada a los tribunales por los diputados Vanessa Caratachea y Juan Carlos Barragán, argumentando que no fueron convocados a la referida sesión, en la que se abordaron temas que ellos habían impulsado.

<https://www.contramuro.com/aprobacion-acta-apocrifa-congreso-michoacan/>

Para Orlando Aragón Andrade el [Congreso del Estado](#) de Michoacán aprobará este año la presea “Constitución de 1814”, la cual se prevé sea entregada por el Ejecutivo del Estado el próximo 22 de octubre en Apatzingán.

El acuerdo para designar al galardonado será aprobado por el Pleno del Congreso en la sesión programada para mañana martes. En él, no se consigna cuántas fueron las propuestas recabadas tras la convocatoria emitida.

<https://www.contramuro.com/orlando-aragon-presea-constitucion-1814/>

La diputada presidenta de la Comisión de Derechos Humanos del Congreso del Estado, Xóchitl Ruiz González, informó que se han recibido tres quejas de empleados de la Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas (CEEAV), quienes denunciaron acoso laboral y falta de atención institucional.

En entrevista con Quadratín, a pregunta expresa luego de que esta casa editorial supo de rumores al respecto, la Diputada, emanada del PVEM, confirmó las denuncias y señaló que apuntan al secretario particular del titular de la CEEAV, así como a la omisión del propio comisionado.

“Nos han llegado tres casos de empleados, unos con contrato hasta diciembre y otros que ya finiquitaban, sobre todo por el acoso que están recibiendo del secretario particular del titular y la falta de atención del propio titular”, explicó.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/denuncia-xochitl-ruiz-acoso-laboral-dentro-de-la-comision-de-victimas/>



## 07 DE OCTUBRE 2025

El titular de la Comisión Ejecutiva Estatal de Atención a Víctimas (CEEAV), Víctor Manuel Serrato Lozano, rechazó que existan casos de acoso laboral en la dependencia y aclaró que las bajas recientes corresponden a la conclusión de contrato de 10 trabajadores, derivada de insuficiencia presupuestal, no de decisiones discrecionales. En entrevista con Quadratín, precisó que la CEEAV cuenta actualmente con una plantilla de alrededor de 160 personas, de las cuales 10 concluirán su contrato por falta de recursos, mientras que entre 8 y 10 servidores públicos de confianza fueron relevados en los cargos directivos tras el cambio de administración.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/justifica-comision-de-atencion-a-victimas-10-despidos-niega-acoso/>

La diputada de Morena y presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, Fabiola Alanís Sámano, planteó que el presupuesto 2026 de Michoacán debe tener como ejes la educación y la atención a la población migrante, en coherencia con el modelo humanista de la Cuarta Transformación.

“En el siguiente año habrá una etapa de concreción de obras ya iniciadas, pero sobre todo debemos garantizar que los recursos se orienten al interés general, especialmente a la educación, que es estratégica en nuestro modelo”, comentó en entrevista con Quadratín.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/plantea-fabiola-alanis-priorizar-educacion-y-migracion-en-2026/>

La diputada presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, Fabiola Alanís Sámano, señaló que no existe base legal para que los ayuntamientos obstaculicen el derecho de las comunidades indígenas a constituirse en autogobierno, e hizo un llamado a los alcaldes a respetar la reforma aprobada por el Congreso de Michoacán.

“No hay posibilidad de confrontar o de negar este formato, eso está establecido ya en la Constitución”, advirtió, en entrevista con Quadratín.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/advierte-fabiola-alanis-resistencia-de-ediles-a-autogobiernos-indigenas/>

La diputada Fabiola Alanís, presidenta de la Junta de Coordinación Política del Congreso del Estado, destacó que la transformación en Michoacán no puede entenderse sin los pueblos originarios, guardianes de la identidad, la lengua y las tradiciones que dan sentido a la historia del estado.

De acuerdo con un comunicado de prensa, en el marco del fortalecimiento del Plan de Justicia para el Pueblo Purépecha, Fabiola Alanís recordó que el Congreso local ha



## SÍNTESIS EJECUTIVA



07 DE OCTUBRE 2025

aprobado reformas orientadas a reconocer el derecho a la libre determinación, la autonomía comunitaria y la gestión directa de los recursos públicos.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/fabiola-alanis-los-pueblos-originarios-son-corazon-de-la-transformacion/>

“El primer año de la Presidenta Claudia Sheinbaum marca un parteaguas en la historia de México, al ser la primera mujer en ocupar este cargo que, cabe decir, está superando las expectativas al alcanzar impresionantes logros para el bien del país y una firme defensa de la libertad, la democracia y la soberanía de México; demuestra que la transformación no solo continúa, sino que se consolida con rumbo, con resultados y con la fuerza de un pueblo que no se rinde”, expresó la diputada Melba Albavera Padilla.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/06/a-un-ano-del-gobierno-de-la-presidenta-claudia-sheinbaum-pardo-la-transformacion-avanza-con-justicia-y-bienestar-para-mexico-para-michoacan-melba-albavera-padilla/>

**La diputada local Brissa Arroyo** subrayó que el pensamiento de **Marcela Lagarde** es sinónimo de una resistencia pacífica y de un **feminismo humanista**, basado en la construcción de nuevas alternativas para alcanzar la paz. “Siempre hay otros modos de ser libre”, enfatizó.

Durante la reciente visita de **Marcela Lagarde** a esta ciudad, la congresista local y **coordinadora del GPPRD**, resaltó que la antropóloga y feminista mexicana es un **referente en la vida democrática de México y Latinoamérica**, y pieza clave en el avance de la igualdad y los derechos de las mujeres.

<https://atiempo.mx/politica/brissa-arroyo-destaca-legado-feminista-de-marcela-lagarde/>

El diputado local Juan Carlos Barragán Vélez continúa trabajando mano a mano con las comunidades rurales de Morelia, donde junto con vecinas y vecinos lleva a cabo la rehabilitación de caminos que durante años estuvieron abandonados por las autoridades municipales.

“Mientras el Ayuntamiento se enfoca solo en las colonias de la zona sur, las tenencias y comunidades viven olvidadas. Aquí la gente batalla todos los días para trasladarse a la escuela, al trabajo o al hospital, porque los caminos están destrozados”, señaló Barragán durante un recorrido.

<https://www.redmichoacan.com/2025/10/06/barragan-mejora-caminos-en-las-tenencias-de-morelia/>



07 DE OCTUBRE 2025

## MICHOACÁN

Una investigación de The Intercept documentó que munición empleada en combates de carteles en Michoacán incluye casquillos con marcas de fábrica de plantas de Estados Unidos.

El periodista Jared Olson recolectó 123 casquillos en una localidad atacada (El Guayabo) y varias de las municiones correspondían a plantas del Ejército de EU, entre ellas Lake City.

<https://codigomagenta.com.mx/quien-arma-a-los-carteles-en-michoacan/>

La [Secretaría de Marina \(Semar\)](#), a través de la **Armada de México**, informó que mantiene activo el Plan Marina en su fase de Prevención en los estados costeros del litoral del Pacífico ante los efectos del **huracán Priscilla**.

El plan se aplica en Baja California Sur, Sinaloa, Nayarit, Jalisco, Colima, Michoacán y Guerrero, con el objetivo de auxiliar a la población civil ante posibles afectaciones por lluvias, oleaje y vientos fuertes.

<https://mimorelia.com/noticias/mexico/plan-marina-se-activa-en-michoac%C3%A1n-y-otros-estados-por-el-hurac%C3%A1n-priscilla>

El gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, explicó que la reciente baja en los precios del limón tiene causas estacionales relacionadas con el incremento de la producción en Michoacán y Colima durante los meses de agosto y septiembre.

Durante su conferencia de prensa de los lunes en Casa Michoacán, el mandatario estatal explicó: "En esta época se da la máxima producción de limón también de Colima y de Michoacán. Entonces hay una sobreoferta del productotiene a caer el precio del limón de manera natural en los meses de agosto y septiembre y se recupera a mediados o finales de octubre".

<https://www.contramuro.com/baja-precio-limon-produccion-michoacan-colima/>

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, respondió a las declaraciones del líder limonero Bernardo Bravo, quien denunció que los productores atraviesan una fuerte crisis debido a los bajos precios del limón y advirtió que podrían suspender el corte y cerrar el Tianguis Limonero.

El mandatario explicó que la disminución del precio es un fenómeno natural del mercado, derivado de la sobreoferta estacional que ocurre cada año durante los meses de agosto y septiembre, cuando coincide la mayor producción de limón en los estados de Colima y Michoacán.

<https://pcmnoticias.mx/el-gobernador-de-michoacan-responde-a-productores-el-precio-del-limon-se-recuperara-en-octubre/>



## 07 DE OCTUBRE 2025

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, mencionó que el bajo costo del limón en el Valle de Apatzingán se debe a la sobreoferta de la temporada, indicando indirectamente que no se trata de problemas de seguridad.

«Es tema de mercado, en esta época se da la máxima producción de Colima y Michoacán», expresó durante su diálogo con los medios de comunicación en su conferencia de prensa de los lunes desde Casa Michoacán.

<https://changoonga.com/2025/10/06/michoacan-bajo-costo-de-limon-es-normal-por-la-temporada-no-hay-temas-de-seguridad-bedolla/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla no solo garantizó un cierre de año sin contratiempos financieros, sino que anticipó que el legado de su mandato será la entrega de una administración completamente saneada al próximo gobierno.

Durante la conferencia de prensa de este lunes, el mandatario respondió a la inquietud de algunos alcaldes y le dijo que las participaciones para los ayuntamientos, están garantizadas.

"Están garantizadas, igual que el pago de los maestros y los trabajadores de salud, del gobierno", apuntó el mandatario.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/dejara-ramirez-bedolla-una-administracion-saneada-financieramente/>

El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, auguró que cerrará el 2024 con todos los compromisos cumplidos y que al término de su administración dejará las finanzas públicas "totalmente saneadas".

Aseguró que las finanzas "mejoran año con año", por lo que confió en que el 2027 "sea excelente".

"Las finanzas mejoran año con año. Vamos mejorando nuestro plan en cuanto a las finanzas. Que el 2027 sea un año excelente año en materia financiera para dejar ya totalmente saneadas las finanzas del gobierno estatal para la próxima administración."

<https://postdata.news/proyecta-gobernador-de-michoacan-heredar-finanzas-publicas-totalmente-saneadas/>

El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que Michoacán podría contar con un presupuesto histórico de entre 106 mil y 108 mil millones de pesos para el ejercicio fiscal 2026, cifra que representa un incremento de entre el 5 y el 6 por ciento respecto al actual paquete económico.

El mandatario estatal destacó que este aumento se da en un contexto económico nacional complejo, lo que consideró una señal positiva para el desarrollo del estado.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/06/michoacan-proyecta-un-presupuesto-historico-de-hasta-108-mil-millones-de-pesos-para-2026-arb/>



## 07 DE OCTUBRE 2025

El Gobierno de Michoacán ha pagado más de **12 mil millones de pesos** de deuda que se arrastraba del gobierno anterior, informó el titular de la **Secretaría de Finanzas y Administración (SFA)**, **Luis Navarro García**, al precisar que la creación del Gobierno Digital y la digitalización de diversos trámites gubernamentales incrementaron la recaudación hasta en un 250 por ciento.

En conferencia de prensa, destacó que han sido varios los pagos concretados en lo que va de la administración, principalmente al **Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS)**, al **Servicio de Administración Tributaria (SAT)** y a Pensiones Civiles, incluso a proveedores.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/paga-gobierno-de-michoac%C3%A1n-12-mmdp-de-deuda-alista-plan-financiero-para-cierre-de-administraci%C3%B3n>

El Gobierno de Michoacán ha logrado un **incremento del 150 por ciento en sus ingresos propios**, pasando de tres mil 200 millones a ocho mil millones de pesos entre 2021 y 2025. Este resultado se atribuye a **la disciplina, el orden y la transparencia en la gestión estatal**, así como a la confianza ciudadana impulsada por la digitalización de trámites, pagos de servicios, derechos e impuestos estatales. En conferencia de prensa, encabezada por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, el tesorero Luis Navarro informó sobre este considerable aumento en la recaudación. Destacó que **Gobierno Digital ha sido una herramienta fundamental, ya que sus sistemas agilizan los trámites y pagos, evitan riesgos al manejar efectivo y garantizan la transparencia de las operaciones mediante el registro correcto.**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/con-pagos-digitales-aument%C3%B3n-150-luis-navarro>

Exfuncionarios estatales, municipales y del Poder Judicial mantienen **adeudos superiores a los 600 millones de pesos** por irregularidades y presuntos actos de corrupción detectados durante su gestión pública.

De acuerdo con el informe de inhabilitaciones de la Secretaría de la Contraloría de Michoacán, **97 exservidores públicos** se encuentran sancionados con períodos que van desde tres meses hasta diez años, debido a diversas faltas administrativas.

Sin embargo, las inhabilitaciones representan apenas una parte del problema, ya que los mismos funcionarios acumulan 621 millones de pesos por concepto de "reintegro" al erario estatal. Estas cantidades derivan de observaciones por incumplimiento de la **normatividad presupuestal, negligencia administrativa, violaciones a los procedimientos de contratación, omisiones en la declaración patrimonial e incluso presuntos casos de cohecho y extorsión**.

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/exfuncionarios-adeudan-m%C3%A1s-de-600-millones-de-pesos-al-erario-michoacano>



## 07 DE OCTUBRE 2025

El gobernador del estado, Alfredo Ramírez Bedolla, aseguró que en Michoacán se mantiene un despliegue total de las fuerzas de seguridad para combatir a la delincuencia en todo el territorio estatal, con una estrategia coordinada con el Gobierno de México y bajo la directriz de la presidenta Claudia Sheinbaum.

“Estamos combatiendo en todo el territorio a la delincuencia, no hay lugar para la violencia ni para los delincuentes en Michoacán”, afirmó el mandatario estatal al destacar que las acciones de su gobierno son firmes y constantes en la materia.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/06/refuerza-michoacan-despliegue-total-contra-la-delincuencia-alfredo-ramirez-bedolla/>

El [gobernador de Michoacán](#), Alfredo Ramírez Bedolla, negó haberse reunido con supuestos funcionarios o empresarios israelíes, como se difundió en redes sociales, señaló durante su rueda de prensa semanal en Casa Michoacán.

El mandatario calificó la versión como completamente falsa y aseguró que ni él ni ningún integrante de su gabinete de seguridad han tenido contacto con dicha delegación.

<https://www.contramuro.com/bedolla-desmiente-reunion-con-comitiva-israeli-en-michoacan/>

En 2024, Michoacán registró 77 mil 594 delitos en carpetas de investigación abiertas, según el Censo Nacional de Procuración de Justicia Federal y Estatal (CNPJF-E) 2025, elaborado por el INEGI.

Entre los delitos más denunciados en la entidad destacan el robo en todas sus modalidades, la violencia familiar y las lesiones, problemáticas que no solo afectan la seguridad pública, sino también la vida cotidiana de los hogares michoacanos.

<https://postdata.news/robo-y-violencia-familiar-los-delitos-que-mas-afectan-a-michoacan-inegi/>

El operativo del [INEGI](#) para la Encuesta Intercensal 2025 en Michoacán implicará la contratación de 3 mil 402 personas, de las cuales 2 mil 485 serán entrevistadoras y entrevistadores encargados de visitar cada vivienda seleccionada en el estado.

Durante el levantamiento, que se realizará del 6 de octubre al 14 de noviembre, el personal recorrerá tanto zonas urbanas como rurales.

En total, se prevé visitar más de 5 mil 600 localidades distribuidas en los 113 municipios michoacanos.

<https://www.contramuro.com/mas-de-3-mil-personas-trabajaran-en-michoacan-durante-la-encuesta-intercensal-2025/>



## 07 DE OCTUBRE 2025

En el marco del **Mes Rosa** y del **Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama**, el secretario de Salud de Michoacán, **Elías Ibarra Torres**, destacó que en el **Hospital de Oncología** se diagnostican cada año alrededor de **2 mil 500 nuevos casos de cáncer**, siendo el **de mama el más frecuente en mujeres** y una de las principales causas de mortalidad en el país.

Además, señaló que a nivel nacional, **una mujer muere cada dos horas** a causa de esta enfermedad.

<https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/salud/cada-dos-horas-muere-una-mujer-por-cancer-de-mama-en-mexico-al-ano-se-detectan-2-mil-500-nuevos-casos-en-michoacan/>

En el marco del mes de la sensibilización sobre el cáncer de mama, el secretario de Salud de Michoacán, Elías Ibarra Torres, destacó las acciones impulsadas por el gobierno del estado para fortalecer la prevención, detección oportuna y tratamiento del cáncer, especialmente el de mama, que continúa siendo el más frecuente entre las mujeres mayores de 25 años.

El funcionario recordó que el 19 de octubre se conmemora el Día Internacional de la Lucha contra el Cáncer de Mama, e hizo un llamado a las mujeres a acudir a revisiones médicas y realizarse mastografías de manera regular, ya que el 95 por ciento de los casos son curables si se detectan a tiempo, de acuerdo con el Instituto Nacional de Cancerología.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/06/michoacan-fortalece-la-lucha-contra-el-cancer-de-mama-con-deteccion-oportuna-atencion-gratuita-y-tecnologia-de-vanguardia/>

El nuevo DIF de Uruapan contará con un servicio de mastografía para la detección temprana de cáncer de mama. Con esta acción, se busca generar diagnósticos oportunos de la enfermedad una vez que las instalaciones sean concluidas, informó la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad, Gladyz Butanda Macías.

En el marco del Mes de la Sensibilización sobre el Cáncer de Mama, la funcionaria estatal remarcó la importancia de que el nuevo edificio del DIF Municipal de Uruapan ofrezca un servicio integral que contemple el tratamiento de dicha enfermedad.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/gobierno-de-michoacan-dotara-al-nuevo-dif-uruapan-con-equipo-para-mastografias-gladyz-butanda.htm>

Las artistas Candy Man y Celeste Jaime, junto al empresario Pietro Lembo y la chef Claudia Ruiz anunciaron la preventa de la Rosca de Reinas, iniciativa que busca recaudar fondos para la Asociación Desaparecid@s de la Costa y Feminicidios de Michoacán (Decofem).



## 07 DE OCTUBRE 2025

La meta para este 2025 es de 600 rosas, cada una con un costo de 580 pesos y se venderán a través de Instagram y los restaurantes Origo de la ciudad, informaron en encuentro con medios de comunicación los organizadores.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/roscas-de-reinas-iniciativa-a-favor-de-madres-buscadoras-de-michoacan/>

Michoacán ocupa el primer lugar en el Semáforo Normativo del Aborto en México, de acuerdo con la última actualización del Grupo de Información en Reproducción Elegida (GIRE). Resalta el programa “Tú Decides”, operado por la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), encabezada por Alejandra Anguiano González.

**El semáforo normativo del aborto es una herramienta creada por GIRE para evaluar y comparar las leyes de aborto en México. Funciona como una radiografía que muestra qué tanto ha avanzado cada estado en la reducción del castigo y la ampliación del derecho al aborto.**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/michoac%C3%A1n-referente-nacional-en-pol%C3%ADticas-p%C3%BAblicas-por-un-aborto-seguro-seimujer>

Rogelio Zarazúa Sánchez, secretario de Comunicaciones y Obras Públicas de Michoacán, entregó al gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, la certificación obtenida por la dependencia en materia anticorrupción.

La digitalización y agilización de los procesos como el registro al padrón de contratistas, licitaciones y firma de contratos, han reducido en tiempos de espera y visitas personales a las oficinas.

<https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/scop-obtiene-certificacion-anticorrupcion/>

Con una inversión de 442 millones de pesos y un avance del 50 por ciento, la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) prevé entregar el distribuidor vial Eréndira en marzo de 2026.

En conferencia de prensa, el secretario, Rogelio Zarazúa Sánchez, comentó que los trabajos van en tiempo y forma, toda vez que la semana pasada fue puesto en marcha el puente sur, con la apertura de dos carriles que van de Camelinas al Instituto Tecnológico de Morelia, y el sábado pasado se abrió el tercer carril de contraflujo para dar paso a vehículos ligeros en el mismo trazo, pero en sentido contrario.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/distribuidor-vial-er%C3%A9ndira-de-morelia-se-entregar%C3%A1-en-marzo-de-2026-asegura-scop>

Horacio Anaya Villegas fue nombrado como director general del Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación “José María Morelos” (IMCED).



## 07 DE OCTUBRE 2025

De acuerdo con un comunicado de prensa, la titular del Instituto de Educación Media Superior y Superior del Estado (Iemsysem), Mariana Sosa Olmeda, fue la encargada de dar posesión del cargo a Anaya Villegas, a quien reconoció por su trayectoria académica y profesional, así como por su compromiso con la educación superior en Michoacán.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/designan-a-horacio-anaya-villegas-como-titular-del-imced-iemsysem/>

La secretaria de Educación, Gaby Molina, llamó a los 113 ayuntamientos a fortalecer la colaboración para que la estrategia "Vive Saludable, Vive Feliz" que se implemente en cinco mil planteles de primaria. La funcionaria destacó que esta unidad es crucial para impulsar el bienestar en la comunidad escolar.

De acuerdo con un comunicado, el llamado busca optimizar la logística que permita a las brigadas de especialistas realizar intervenciones en los centros educativos. El programa atiende a cerca de medio millón de estudiantes e incluye censos, mediciones de peso, talla, revisiones visuales y bucales. Con esta información se crea el Expediente Digital de Salud Escolar, que facilita el seguimiento médico oportuno por parte de las familias y el sector salud.

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/invita-gaby-molina-a-reforzar-la-estrategia-vida-saludable/>

El **Colegio de Michoacán (COLMIC)**, anunció su cuadragésimo sexto **Coloquio de Antropología e Historia Regionales**, a cargo del **Centro de Estudios Rurales** bajo el tema **"Los campos mexicanos en la última década, balances y perspectivas de un cambio anunciado"** del 22 al 24 de octubre.

Al respecto **José Luis Seffo**, doctor investigador de estudios rurales, mencionó que este coloquio es un balance de las políticas agrícolas y agropecuarias que se han aplicado en los **últimos 10 años**, en los sexenios de **Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador**.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/el-colegio-de-michoacan-recibira-xlvi-coloquio-de-antropologia-e-historia-26159136>

De pie y en lucha es como se encuentra el magisterio nahua de la Costa de Aquila, los que a través de un manifiesto publicado este fin de semana exigen respeto a sus derechos de pueblos originarios, y además denuncian hostigamiento, persecución y amenazas del grupo purépecha encabezado por Alfredo Reyes, director que fue desconocido por los maestros náhuatl como titular de la Dirección General de Educación Indígena (DGEI) de Michoacán.

En resumen, el manifiesto de la Nación Náhuatl de Michoacán ¡Basta ya de hostigamiento!, de manera destacada se precisa que desde enero del presente año se



## SÍNTESIS EJECUTIVA



07 DE OCTUBRE 2025

deslindaron y no reconocen a la Dirección General Indígena de Michoacán ni a su titular como autoridades educativas, y que su interlocución y coordinación académica es directa con la Secretaría de Educación en el Estado (SEE).

<https://www.quadratin.com.mx/educativas/rechazan-maestros-nahuas-hostigamiento-de-directivo-purepecha-de-la-dgei/>

Michoacán se convertirá esta semana en el epicentro internacional de los productos con indicación geográfica, al albergar del 8 al 10 de octubre la Bienal de Origin 2025, Encuentro Internacional de Indicaciones Geográficas, que reunirá a más de 600 participantes de 40 países en el Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia (Ceconexpo).

El anuncio fue realizado por Cástor Estrada Robles, director de la Casa de las Artesanías de Michoacán, quien destacó que el estado será anfitrión de uno de los foros más importantes del mundo en materia de denominaciones de origen e indicaciones geográficas (IG), productos cuyo prestigio y calidad están ligados a su lugar de procedencia.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/06/michoacan-sera-sede-mundial-de-la-bienal-de-origin-2025/>

Los primeros reportes de descanso de mariposas monarca comenzaron a registrarse en distintos puntos del centro-sur de Estados Unidos, lo que marca oficialmente el inicio de su asombrosa migración hacia México.

**Durante los últimos días de septiembre, observadores ciudadanos reportaron concentraciones de monarcas en Oklahoma, Kansas y Missouri, y, por primera vez este año, en Texas, donde los ejemplares comienzan a reunirse en grupos para continuar su viaje al sur.**

<https://mimorelia.com/noticias/michoacan/avistan-primeras-mariposas-monarca-rumbo-a-m%C3%A9xico-inicia-su-migraci%C3%B3n>

## POLÍTICA Y PARTIDOS POLÍTICOS

“El reto es cambiar la historia del Poder Judicial de Michoacán, hacerlo mejor en beneficio de las y los justiciables. La reforma judicial tenía como finalidad desconcentrar las salas civiles y penales que se encontraban en Morelia, con esta Reforma se acerca la justicia a todas las regiones del estado, en este caso Zamora atenderá dos distritos judiciales: Zamora y Zacapu”, afirmó el magistrado presidente Hugo Alberto Gama Coria.



## 07 DE OCTUBRE 2025

Lo anterior, durante la inauguración de la Sala Colegiada Civil, que se integra por las magistradas Dalia Álvarez Vega, quien preside, por Viridiana Villaseñor Aguirre y por el magistrado Javier Cervantes Martínez; además de la Sala Unitaria Penal que está a cargo de la magistrada Laura Elena Alanís García.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/estamos-cambiando-la-historia-del-poder-judicial-de-michoacan-en-beneficio-de-los-justiciables-hugo-alberto-gama-coria.htm>

El magistrado presidente del **Poder Judicial de Michoacán, Hugo Alberto Gama Coria**, declaró que se retomará la construcción de la Ciudad Judicial de Zamora, en un trabajo conjunto con el Gobierno del Estado y producto de un buen manejo de los recursos públicos asignados a la institución. Lo anterior, en el marco de la inauguración de la Sala Colegiada Civil y la Sala Unitaria Penal de la Región Zamora. <https://mimorelia.com/noticias/michoacan/la-obra-de-ciudad-judicial-de-zamora-se-retomar%C3%A1-en-2026-gama-coria>

Las salas en **materia civil y penal del Poder Judicial de Michoacán**, al regionalizarse podrán bajar los tiempos de atención a un **50 por ciento o más**, en favor de los justiciables; estas abogarán por los distritos de **Zamora y Zacapu** y tendrán a su cargo tan solo 13 municipios.

**Dalia Álvarez Vega**, magistrada en **materia civil de Zamora**, recordó que el pasado **15 de septiembre** los nuevos magistrados tomaron protesta, con la regionalización de las salas, ahora cada distrito cuenta con su **sala colegiada** y los justiciables tendrán certeza y conocimiento de **cualquier procedimiento judicial** en segunda instancia, como son el recurso de apelación, revocación y quejas que se presente en su procedimiento judicial tendrán la certeza que se atenderán en estas oficinas.

<https://oem.com.mx/elsoldezamora/local/salas-en-materia-civil-reduciran-mas-del-50-por-ciento-los-tiempos-de-servicio-26158347>

El presidente del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Ignacio Hurtado Gómez, reconoció que el organismo se mantiene a la espera de conocer la dinámica y lineamientos para participar en los foros de la reforma electoral impulsados desde el ámbito federal, los cuales, dijo, iniciarán en la entidad el próximo 16 de octubre. Admitió que aún no se tiene claridad sobre el mecanismo que se aplicará, limitándose a señalar que "sabemos que será a través de la comisión presidencial". En contraste, mencionó que en otros estados como Puebla el proceso ya comenzó mediante una plataforma de registro, lo que deja entrever un avance desigual entre entidades. <https://postdata.news/iem-espera-lineamientos-para-participar-en-foros-de-reforma-electoral/>



## 07 DE OCTUBRE 2025

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova informó que emprenderán acciones legales para garantizar el pago de los salarios pendientes a los trabajadores, así como el cumplimiento de los compromisos con proveedores, luego de que el interventor designado por el Instituto Nacional Electoral (INE) no ha liberado los recursos correspondientes.

El líder del sol azteca detalló que entre 30 y 50 trabajadores no han recibido sus ingresos desde la pérdida del registro nacional del PRD, lo que ha generado una situación de incertidumbre laboral.

<https://postdata.news/alista-prd-acciones-legales-contra-interventor-del-ine-por-retraso-en-pago-a-trabajadores/>

El dirigente del PRD Michoacán, Octavio Ocampo, afirmó que la agrupación política debe regresar a sus raíces de izquierda y fortalecer la unidad de los partidos progresistas a nivel nacional. Durante su intervención en rueda de prensa, Ocampo advirtió que errores como la alianza con la derecha en elecciones pasadas complicaron la promoción del voto y que la prioridad ahora es defender la pluralidad y la representación proporcional en cualquier reforma electoral.

Ocampo recordó que la representación proporcional ha sido una conquista histórica de la izquierda mexicana y que cualquier intento de eliminarla afectaría directamente la diversidad política en los congresos locales y federal. **“No podemos permitir que se toquen los grandes logros por los cuales luchó el PRD en la construcción de la democracia del país”**, señaló.

<https://www.redmichoacan.com/2025/10/06/prd-michoacan-busca-reafirmar-su-identidad-de-izquierda-y-defender-la-pluralidad-en-reforma-electoral/>

“No estamos interesados en hacer alianzas”, declaró con firmeza el dirigente del Partido de la Revolución Democrática Michoacán (PRDM), Octavio Ocampo Córdova, luego de que se le cuestionara sobre el cierre de puertas políticas hacia el Sol Azteca. El líder del partido aurinegro aclaró que no se trata de un rechazo ajeno, **sino de una decisión propia basada en principios**.

<https://changoonga.com/2025/10/06/prd-michoacan-no-esta-interesado-en-buscar-alianzas-con-otros-partidos-dirigente-ocampo/>

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán participará con una ponencia en el foro de reforma electoral del 16 de octubre de 2025, defendiendo principios históricos como la pluralidad y la representación proporcional, así lo adelantó Octavio Ocampo Córdova, dirigente estatal.



## 07 DE OCTUBRE 2025

**En rueda de prensa, adelantó que el partido busca incidir en la discusión nacional impulsada por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y que llegará a todas las entidades.**

<https://mimorelia.com/noticias/politica/prd-michoac%C3%A1n-participar%C3%A1-con-una-ponencia-en-foro-de-la-reforma-electoral-adelanta-octavio-ocampo>

El PRD Michoacán defenderá las acciones y propuestas que se encaminan en la defensa de la democracia del país. Octavio Ocampo, dirigente estatal del partido, adelantó que en el marco del análisis y discusión de la Reforma Electoral, el instituto político defenderá la representación proporcional, la permanencia de los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLEs) y respaldará la eliminación del fuero, advirtiendo que el país no puede retroceder en los avances democráticos conquistados por la izquierda.

El dirigente estatal, Octavio Ocampo informó que el PRD Michoacán participará en el foro estatal del próximo 16 de octubre con una ponencia que refleje la visión de una izquierda progresista, “comprometida con fortalecer la democracia sin poner en riesgo los logros por los cuales luchó el partido y las causas sociales que le dieron origen”.

<https://grupomarmor.com.mx/2025/10/06/el-prd-michoacan-fija-postura-defender-la-democracia-la-representacion-proporcional-y-los-oples/>

El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo Córdova, informó que prepara un foro nacional en el que se presentarán los planteamientos que harán llegar a la comisión encargada de analizar la Reforma Electoral impulsada por Morena.

El líder perredista precisó que, aunque están de acuerdo con una reforma que fortalezca la transparencia y la confianza en los procesos electorales, no acompañarán ninguna propuesta que atente contra las conquistas democráticas logradas por la izquierda, como la representación proporcional o la existencia de los órganos electorales locales.

<https://postdata.news/prd-michoacan-no-apoyara-la-eliminacion-de-la-representacion-proporcional-y-de-los-organos-electorales-locales/>

El Comité Estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), advirtió que si a la Reforma Electoral no se le hace ningún cambio y arriba a los Congresos locales, tal cual esta planeada no la acompañarán.

Octavio Ocampo, presidente del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, señaló que el partido está preparando un foro nacional donde se analizarán a fondo los temas de la Reforma



## 07 DE OCTUBRE 2025

Electoral y se harán llegar una serie de planteamientos a la comisión encargada de su organización.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/prd-michoacan-advierte-que-no-apoyara-la-reforma-electoral-si-no-se-modifica.htm>

El dirigente estatal de Morena en Michoacán, Jesús Mora González, celebró el informe de gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, presentado ante un Zócalo repleto. Señaló que la mandataria no camina sola, pues encabeza un gobierno del pueblo y para el pueblo, que continúa el rumbo de justicia, dignidad, libertad y soberanía iniciado por la Cuarta Transformación.

De acuerdo con un comunicado de prensa, Mora González subrayó que los avances alcanzados por el actual gobierno son fruto de décadas de lucha pacífica, organización y resistencia social. Enfatizó que los logros de la presidenta Sheinbaum son parte del legado del expresidente Andrés Manuel López Obrador, a pesar de los intentos de la oposición por dividirlos o desarticular el movimiento que ambos representan.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/sheinbaum-consolida-legado-obradorista-con-respaldo-del-pueblo-mora/>

## MORELIA

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, consideró que la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo ha comenzado a marcar distancia respecto del grupo político cercano al expresidente Andrés Manuel López Obrador, al enviar señales claras de separación en su primer año de gobierno.

Cuestionado sobre el encuentro público que la mandataria sostuvo con la ciudadanía, acto conmemorativo de su primer año de gestión, Martínez señaló que más allá del balance de cifras, el evento dejó ver una nueva configuración política en el entorno presidencial.

<https://www.contramuro.com/ve-alfonso-martinez-a-sheinbaum-desmarcarse-del-lopezobradorismo/>

***La salud no es prioridad para el gobierno federal (...)"***, destacó **Alfonso Martínez Alcázar**, presidente municipal de Morelia.



## 07 DE OCTUBRE 2025

Tras el informe de gobierno de la presidenta de México, **Claudia Sheinbaum Pardo**, realizado en el Zócalo de la Ciudad de México, se cuestionó al alcalde sobre los aciertos que observa en la actual administración federal.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/alcalde-de-morelia-resalta-que-la-salud-no-es-prioridad-para-gobierno-federal>

**La Comisión Nacional del Agua** (Conagua) inició este lunes el desfogue controlado de la presa de Cointzio, a cinco metros cúbicos por segundo lo cual no representa riesgo para la población.

El desfogue **comenzó a las 18:00 horas, con un nivel de almacenamiento del 94.67 por ciento**, lo cual no representa un incremento significativo en el caudal del río Grande de Morelia.

<https://changoonga.com/2025/10/06/michoacan-conagua-inicia-desfogue-controlado-de-la-presa-de-cointzio-sin riesgo-para-la-poblacion/>

La Secretaría de Gobierno de Michoacán, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, mantiene un operativo permanente de vigilancia y monitoreo en torno al desfogue controlado de la presa de Cointzio.

De acuerdo con información de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), a las 18:00 horas de este lunes se inició por segunda ocasión el proceso de desfogue, luego de que el embalse alcanzara un nivel de almacenamiento del 94.67 por ciento.

<https://www.noventagrados.com.mx/politica/mantiene-gobierno-de-michoacan-operativo-de-vigilancia-ante-desfogue-controlado-de-la-presa-de-cointzio.htm>

En continuidad con sus manifestaciones, este martes 7 de octubre el Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) desarrollará una nueva actividad de protesta en la capital michoacana.

A través de sus redes sociales el grupo indicó que será una movilización para demandar que se concrete una nueva reunión con las autoridades estatales, al argumentar que este lunes se tenía prevista una reunión entre ambas partes pero supuestamente se canceló.

<https://www.quadratin.com.mx/sucesos/anuncia-fnls-marcha-para-este-martes-en-morelia/>

La **Policía de Morelia** emitió una **alerta vial** ante el **cierre temporal** de calles en el Centro Histórico, como parte de las actividades previas al **23º Festival Internacional de Cine de Morelia (FICM)**.

A partir de este martes 7 de octubre a las 11:30 horas, se cerrará la circulación en Santiago Tapia y Valentín Gómez Farías, frente al Cinépolis del Centro Histórico, punto principal del festival cinematográfico.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/inician-cierres-viales-por-el-ficm-estas-calles-estar%C3%A1n-bloqueadas-desde-el-martes>



## 07 DE OCTUBRE 2025

El titular del Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (Ooapas) de Morelia, Adolfo Torres Ramírez, consideró “urgente y necesaria” la nueva Ley General de Aguas que se discute en el Congreso de la Unión, al destacar que la actual legislación data de la década de los noventa y ya no responde a las necesidades del país.

“Me parece muy interesante; primero, porque está poniendo al centro a la ciudadanía, a las personas, en la importancia del agua. Además, nos da elementos a los organismos públicos encargados de hacerla llegar a los hogares, para recuperar muchos volúmenes”, señaló.

<https://www.contramuro.com/ooapas-recuperacion-agua-morelia-nueva-ley/>

Los homicidios registrados en Morelia en los primeros días del mes de octubre corresponden principalmente a actividades de la delincuencia organizada o venta de enervantes, señaló José Pablo Alarcón Olmedo, comisionado de Seguridad municipal. En entrevista realizada este lunes, en las inmediaciones de la primaria General Lázaro Cárdenas, explicó que en la primera semana de octubre Morelia suma seis homicidios concentrados en las zonas de las tenencias Morelos y Tacícuaro, y la colonia Villas del Pedregal.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/por-delincuencia-organizada-homicidios-en-morelia-este-mes/>

El edil moreliano Alfonso Martínez Alcázar manifestó su postura ante la consulta de autogobierno que se realizará este domingo 12 de octubre en la comunidad de San Miguel Monte, señalando que está a favor de una votación organizada y con la libertad de elegir su esquema de gobernanza.

“Que sea lo que la comunidad decida y que lo haga de manera libre si quieren ser un autogobierno o quieren seguir siendo atendidos”.

<https://postdata.news/que-san-miguel-del-monte-decida-de-manera-libre-si-opta-por-el-autogobierno-alfonso-martinez/>

La comunidad de San Miguel del Monte decidirá de manera libre y secreta si quiere el autogobierno o no, señaló el alcalde Alfonso Martínez.

En entrevista, celebró que el método de la consulta para determinar el sí habrá o no autogobierno en la comunidad sean las urnas, ya que señaló que el voto será libre y secreto, ya que había intencionalidad de algunas personas que están amenazando a los pobladores y si se hubiera dado a mano alzada podrían verlos y generar represalias.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/celebra-edil-de-morelia-metodo-de-consulta-para-determinar-si-habrá-o-no-autogobierno-en-san-miguel-del-monte/>



## 07 DE OCTUBRE 2025

En la tenencia de San Miguel del Monte existen condiciones para el desarrollo de la consulta ciudadana prevista para este domingo, donde la población decidirá si transita o no al esquema de comunidad indígena con autogobierno, aseveró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia.

Indicó que, si bien se han señalado presuntos intereses, relacionados con la seguridad, que buscan incidir en la toma de decisiones de la población, los esfuerzos realizados desde el municipio se han enfocado en que las personas emitan su voto con libertad.  
<https://www.quadratin.com.mx/morelia/hay-condiciones-para-consulta-por-autogobierno-en-san-miguel-alfonso/>

Las comunidades que permanecen dentro de los ayuntamientos reciben más recursos que aquellas que optan por regirse como autogobiernos, afirmó el alcalde de Morelia, **Alfonso Martínez Alcázar**.

En entrevista colectiva, el edil se refirió a la próxima consulta que se llevará a cabo en San Miguel del Monte, donde la comunidad decidirá si desea regirse como autogobierno. Al respecto, señaló que lo importante es que la decisión final sea tomada libremente por los propios habitantes.

<https://mimorelia.com/noticias/morelia/de-elegir-autogobierno-san-miguel-del-monte-se-har%C3%A1a-cargo-de-todos-los-servicios-p%C3%B3blicos-alcalde>

El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar arrancó el programa Guardianes de la Movilidad, el cual pretende dar prioridad a los peatones en las escuelas públicas del municipio, principalmente a la hora de la entrada y la salida de clases.

Desde la escuela Lázaro Cárdenas en la colonia La Joya, el edil subrayó la importancia de iniciar con una campaña de educación vial hacia los automovilistas que les recuerde respetar los pasos peatonales y dar preferencia al peatón.

<https://postdata.news/arrancan-plan-de-educacion-vial-en-escuelas-de-morelia/>

Seguridad, vías carreteras, promoción turística y salud se cuentan entre los rubros que durante el próximo año la Federación tendría que priorizar, consideró Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de Morelia.

En entrevista realizada este lunes, en las inmediaciones de la escuela primaria General Lázaro Cárdenas, mencionó que se precisa de continuar el fortalecimiento de la seguridad pública, donde en el curso del primer año de Claudia Sheinbaum Pardo como presidenta de México se lograron avances importantes.

<https://www.quadratin.com.mx/politicas/seguridad-turismo-y-salud-temas-que-federacion-tendria-que-priorizar/>



## 07 DE OCTUBRE 2025

En un esfuerzo por fortalecer la proyección turística de la capital michoacana, el secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, y la secretaria de Turismo, Thelma Aquique Arrieta, sostuvieron una reunión con representantes del sector hotelero local. El encuentro busca consolidar alianzas para el desarrollo económico y cultural de Morelia, posicionándola como un destino imperdible a nivel nacional e internacional.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/sector-hotelero-cierra-filas-para-proyectar-el-turismo-en-morelia/>

Se deslinda director del OOAPAS, Adolfo Torres de encuestas y mensajes que han estado haciendo para «promocionar su imagen».

Luego de las encuestas telefónicas que se han estado realizando donde señalan a Adolfo Torres, en Morelia, como uno de los perfiles de mayor preferencia por el Partido Acción Nacional (PAN), de cara al próximo proceso electoral, donde cuestionan a la ciudadanía si están de acuerdo con dicha evaluación, el director se deslindó de dichas encuestas.

<https://www.respuesta.com.mx/noticias-principales/se-deslinda-director-del-ooapas-de-encuestas-y-mensajes-para-promocionar-su-imagen/>

El Gobierno de Morelia, a través de la Secretaría de Desarrollo Urbano y Movilidad (SEDUM), dio inicio al programa Guardianes de la Movilidad en la Escuela Primaria “General Lázaro Cárdenas”, ubicada en la colonia Rector Díaz Rubio, al sur de la ciudad, con el propósito de fomentar una movilidad segura, ordenada y con enfoque humano, donde las personas sean el centro de la movilidad urbana.

De acuerdo con un comunicado de prensa, durante el arranque del programa, el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, destacó la importancia de formar una ciudadanía consciente y responsable en materia de movilidad: “También los niños y las niñas educan a los papás y educan a la gente mayor, porque ustedes ya nacieron con una conciencia distinta y son mucho más responsables. Queremos pedirles que nos ayuden a ser guardianes para cuidar la ecología, para cuidar el agua y para cuidar a los peatones. Que ustedes los niños comprendan bien para que nos ayuden a educar a los adultos”, expresó.

<https://www.quadratin.com.mx/morelia/impulsa-gobierno-de-alfonso-martinez-movilidad-peatonal-segura/>

## SEGURIDAD

La Fiscalía General de la República (FGR), a través de la Fiscalía Especializada de Control Regional (FECOR) en Michoacán, inició una carpeta de investigación contra quien o quienes resulten responsables por el aprovechamiento ilícito de bienes



## SÍNTESIS EJECUTIVA



### 07 DE OCTUBRE 2025

nacionales, tras detectarse la extracción ilegal de óxido férreo en una mina propiedad de Arcelor Mittal.

De acuerdo con el expediente, la denuncia fue presentada por el apoderado legal de la siderúrgica, quien informó que un grupo de personas extrae y aprovecha material mineral del lote Las Truchas, en el municipio de Lázaro Cárdenas, sin contar con permiso o concesión autorizada por la empresa, lo que representa un detrimento patrimonial en perjuicio de la Federación.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/fgr-investiga-extraccion-ilegal-de-oxido-ferrico-en-mina-de-arcelor-mittal-en-michoacan.htm>

Tres muertos es el saldo de una riña que se registró al término de las fiestas patronales en Peribán.

Respecto a los hechos se conoció que las celebraciones de la fiesta patronal se llevaban a cabo en la plaza de Peribán, y fue durante la presentación de una agrupación musical que varios de los asistentes se liaron a golpes al calor de las copas, minutos después algunos de los involucrados regresaron con pistolas en mano y atacaron a sus rivales, dejando sin vida a tres de ellos.

<https://www.quadratin.com.mx/principal/fiesta-patronal-en-periban-termina-con-3-muertos-tras-rina/>

En lo que representa en segundo asalto a cuentahabiente registrado este lunes en esta ciudad de Morelia, un hombre fue despojado de 300 mil pesos en las inmediaciones de la avenida Lázaro Cárdenas en el Centro; este sería el segundo hecho similar registrado este lunes en esta ciudad, anteriormente una mujer fue despojada de más de medio millón de pesos en Altozano.

Al respecto se informó que autoridades policiacas fueron alertadas de que sobre la calle Sánchez de Tagle, a espaldas del colegio Plancarte, habían asaltado a una persona.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/segundo-robo-a-cuentahabiente-en-morelia-michoacan-despojan-a-un-hombre-de-300-mil-pesos-en-pleno-centro.htm>

Este lunes, dos robos con violencia se registraron en distintos sitios de la ciudad de Morelia; en ambos casos los delincuentes utilizaron motocicletas.

Iba a depositar dinero y hampones le salen al paso

Primero, en la zona de Altozano, una mujer que se dirigía a depositar 550 mil pesos en efectivo a un banco, fue interceptada por unos sujetos en una moto negra, quienes la amagaron con una pistola y le quitaron la cantidad, consecutivamente huyeron con rumbo desconocido.

<https://postdata.news/se-registran-2-robos-con-violencia-en-morelia-victimas-fueron-despojadas-de-grandes-cantidades-monetarias/>



## 07 DE OCTUBRE 2025

En un giro que ha generado indignación entre agentes de procuración de justicia y del sistema de seguridad pública estatal, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) designó como titular de su Dirección de Seguridad Institucional a Juan Eulogio Sandoval Vargas, exdirector de la Policía Auxiliar, quien fue destituido en 2024 tras una gestión señalada por corrupción, nepotismo, abuso de poder y negligencia administrativa.

El nombramiento, lejos de interpretarse como una estrategia de fortalecimiento interno, es visto por muchos dentro y fuera de la institución como un acto de encubrimiento y reciclaje político, que premia a un funcionario con un historial de excesos y descomposición institucional.

<https://www.noventagrados.com.mx/nacional/blindan-la-corrupcion-fiscalia-de-michoacan-premia-con-nuevo-cargo-a-exjefe-de-la-policia-auxiliar-acusado-de-devastar-la-institucion.htm>

Como resultado de la cumplimentación de una orden de cateo girada por un Juez de Control, la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), a través de la Unidad de Investigación y Persecución al Narcomenudeo de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos de Alto Impacto, aseguraron más de 525 dosis de diversos estupefacientes.

Sobre el particular se informó que en seguimiento a investigaciones relacionadas con delitos contra la salud en su modalidad de narcomenudeo, personal de la Policía de Investigación dio cumplimiento a una orden de cateo en un domicilio ubicado sobre la avenida Los Metales, en el referido fraccionamiento.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/en-morelia-michoacan-aseguran-mas-de-525-dosis-de-estupefacientes.htm>

Elementos de la Policía Federal Ministerial lograron la detención de un sujeto que trasladaba 40 kilos de metanfetamina en dos maletas. El señalado iba a bordo de un autobús de pasajeros sobre la Autopista de Occidente, a la altura de la caseta de Panindícuaro.

Según el reporte, los elementos de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) al tener información sobre el contrabando de la droga, se constituyeron a la Autopista de Occidente al tramo México – Guadalajara, donde detuvieron a Marcos "C", quien viajaba en un autobús de transporte público.

<https://www.contramuro.com/detienen-40-kilos-metamfetamina-michoacan/>

La Fiscalía General de la República (FGR) inició una carpeta de investigación en contra de quien o quienes resulten responsables por violaciones a la Ley Federal de Armas de Fuego y Explosivos, luego de que elementos del Ejército Mexicano localizaran un arma de fuego sin registro dentro de la Dirección de Seguridad Pública de Villamar.



## 07 DE OCTUBRE 2025

De acuerdo con la FGR, personal militar acudió a las instalaciones de la corporación municipal para realizar una revista extraordinaria al armamento registrado bajo la licencia colectiva otorgada por el Consejo Estatal de Seguridad Pública. Durante la inspección, se aseguró un fusil sin modelo ni matrícula visible, del cual las autoridades municipales no pudieron acreditar su legal procedencia ni su registro oficial.

<https://www.noventagrados.com.mx/seguridad/fgr-investiga-a-policia-de-villamar-por-posesion-de-fusil-ilegal-el-municipio-esta-entre-los-focos-rojos-por-fosas-clandestinas-en-michoacan.htm>

## COLUMNAS

### EDITORIAL ACUEDUCTO

César Erwin Sánchez Coria, en el banquillo...

“Bueno, son decenas de quejas soterradas de alcaldes michoacanos, de la mayoría de los partidos políticos, en contra del titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, César Erwin Sánchez Coria, a quien acusan desde una serie de negligencias hasta de presuntas irregularidades.

Sin embargo, ninguna queja, por decirlo suave, como la reciente del presidente municipal de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez, quien lo acusó de estar desinformado y hacer declaraciones desafortunadas en torno a que el edil no ha presentado solicitudes en torno a dotación de armamento y municiones.

Esa acusación fue pública en el foro uruapense llamado la Nochecita del sombrero; ahí, por lo pronto, exhibió al funcionario estatal y además dijo estar dispuesto dispuesto en estos días a presentarle los expedientes de dichas peticiones. Fue más allá al señalar la posibilidad de que César Erwin Sánchez mienta.

Además, puso en evidencia que pese a enviar a un buen número de aspirantes a la policía local, para su respectiva evaluación y aprobación por parte del Secretariado Ejecutivo del Sistema Estatal de Seguridad Pública, los rechazan bajo el argumento simplista de que están reprobados, sin mayores elementos.

Esa política y/o actitud situada no es solo al alcalde uruapense, sino igual a otros gobernantes municipales que optan por el silencio ante el temor de no recibir al menos contado equipo y armamento. Y es que, a diferencia de otros presidentes municipales, el de la Perla de Cupatitzio no es sumiso, como tampoco hablador. Veremos.”

<https://acueductoonline.com/editorial-cesar-erwin-sanchez-coria-en-el-banquillo/>



**07 DE OCTUBRE 2025**

## **DE INTERÉS PÚBLICO**

### **Claudia sabe cómo hacerlo**

Por Jaime López Martínez

“Como López Obrador, Claudia Sheinbaum solo le habla a “su” gente. Le tiene sin cuidado el resto de los mexicanos. No se diga el llamado círculo rojo.

Solo así se entiende cómo este domingo en su mensaje “a la nación” desde el zócalo capitalino, su enfoque sea estrictamente demagógico, populista. Si el pueblo bueno y sabio quiere escuchar loas a López Obrador, Sheinbaum lo complace. Si a ese pueblo hay que mostrarle una zanahoria y decirle que vamos requetebién, e iremos aún mejor, la presidenta no se hace del rogar. Si le urge escuchar que las limosnas llamadas programas sociales se van a acrecentar, la mandataria complace a la audiencia con creces.

¿Para qué perder el tiempo hablándole de cárteles, de ejecuciones, de cobro de piso, de desparecidos, de hospitales públicos donde se muere el paciente por falta de atención y de farmacias vacías?, ¿para qué distraer al pueblo de su borrachera de becas hablándole de que ya no habrá jueces autónomos ni amparos que defiendan al ciudadano frente al poder público, o recordándole que se terminó la era de las elecciones libres y de verdad en México, o que está en ciernes la prohibición legal de criticar al poder desde los medios o incluso desde redes sociales?

Si claramente al mexicano común le es indiferente si la 4T nos lleva a la autocracia, cuando no de plano a una dictadura, ¿para qué molestarse en abordar nimiedades como esa en un día de fiesta, en el día de la presidenta. Ella sabe lo que su pueblo quiere escuchar. Ella sabe cómo complacerlo.”

<https://www.respuesta.com.mx/de-interes-publico/claudia-sabe-como-hacerlo/>